

Estiman que en Temuco hay 53.767 perros callejeros sin supervisión en la vía pública

ESTUDIO. La cifra corresponde a un estudio que encargó la Subdere a la PUC para diagnosticar la tenencia responsable de la población canina y felina del país. El 60% está en la zona rural. El municipio prepara programa con método estadounidense y concejal Esteban Barriga advierte de potencial crisis sanitaria que requiere intervención gubernamental.

Andrea Arias Vega
andrea@australtemuco.cl

Según el estudio cuantitativo “Estimación de la población canina y felina del país y diagnóstico de la tenencia responsable”, el cual realizó la Universidad Católica de Chile por encargo de la Subdere entre los años 2021 y 2022, se estima que en Temuco hay 53.767 perros callejeros sin supervisión en la vía pública, de los cuales el 60% está en zonas rurales.

Y aunque los datos son una estimación estadística, basándose en el hecho de que por cada 2,4 perros con dueño hay uno en la calle versus un gato callejero por cada siete con dueño, el concejal Esteban Barriga encendió las luces de alerta en el último concejo a partir de estos datos.

Lo anterior, a propósito del aumento de jaurías que asustan y muerden a ciclistas en el último tiempo, observándose incluso un campamento para perros vagos con improvisadas casas en calle

75

son los cupos que posee el canil de Temuco y funciona a su máxima capacidad.

Bascuñán Santa María con Barros Arana, sector estación.

El director de Medio Ambiente, Aseo y Ornato del municipio de Temuco, Gustavo Fuentes, corroboró que la estimación de los 53 mil perros vagos en Temuco “se aproxima bastante a la realidad”, según fuentes del colegio de médicos veterinarios.

“Según este estudio, por cada 2,5 habitantes en zona urbana en Temuco hay un perro, eso da un total de 108 mil perros, pero de ellos el 50% son de libre deambular o sin tutor, estando el 60% ubicado en zonas rurales”, explicó Fuentes.

Por otro lado, el canil de Temuco opera a su máxima capacidad estando los 75 cupos ocupados y no siendo una solución viable desde el punto de vista económico, legal y logístico.



CAPTURA DE VIDEO

EN EL SECTOR ESTACIÓN SE ENCUENTRA ESTE VERDADERO CAMPAMENTO DE PERROS SIN TUTOR. HAY 10 CASAS.

A este espacio llegan los canes más agresivos que han sido retirados de la vía pública tras protagonizar ataques a las personas. Se vuelven a educar y luego se coordina su adopción con organizaciones ambientalistas.

CRISIS SANITARIA

El concejal Esteban Barriga advierte que la situación de

los perros vagos en Temuco constituye “un potencial riesgo de crisis sanitaria” que supera la logística municipal, siendo su recomendación una alianza con el Gobierno.

“Para dimensionar el problema gigante que tenemos son cuatro estadios Germán Becker llenos de perritos. Tenemos jaurías en Temuco que se desplazan generando

distintos problemas. Vienen incluso a diario desde PLC, cruzan el puente viejo, vienen a la Feria Pinto completan su jornada y en la tarde se vuelven. Los barrios nos reportan quejas por esta situación, pero el municipio no tiene la capacidad, por tanto, aquí hay un hecho gravísimo que deja en evidencia que las políticas de Estado no son su-

ficientes”.

APRONTAN PROGRAMA

Frente a esta problemática, Fuentes comunicó que el municipio está implementando un programa para trabajar con estos canes de libre deambular, el cual está en etapa de diseño y elaboración para ser presentado al Fndr.

“Vamos a aplicar el método A.E.L. que se usa en algunas ciudades de Estados Unidos. Este consiste en atrapar, esterilizar y liberar. En el fondo se atrapa para realizar el control zoonótico, luego se esteriliza para controlar su reproducción y, por último, se libera en una zona establecida donde el perro pueda ser adoptado comunitariamente o entregarlo en adopción. El programa establece una sensibilización y un plan educativo en la población con seguimiento y control posterior”.

Fuentes dijo que este segundo semestre partiría el programa con un piloto en algunos macrosectores de la comuna, siendo la proyección que parta en enero del próximo año. ☞